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扮扮甄甄嬛嬛，，玩玩宫宫斗斗，，白白富富美美们们很很在在行行
WCBA新赛季11月19日开战，浙江女篮6人罢训遭重罚

本报讯 (记者 刘伟 ) 11
月12日，浙江稠州篮球俱乐部
官网刊登了一则处罚公告，对
包括前国手卞兰在内的6位球
员，在未向教练组请假的情况
下，擅自留在酒店不参加训练
作出处罚，“俱乐部经研究决定
对卞兰、王静、陈晓丽、姬晓、
于洁、花琳6名球员给予无限期
停薪、停训、停赛的处罚。”

作为上赛季WCBA联赛亚

军，浙江女篮在休赛季摩拳擦
掌，阵容配置近乎豪华，然而这
起“罢训”，给她们冲击总冠军
蒙上了一层阴影。

按照浙江女篮的说法，11月
11日上午，卞兰、王静、陈晓丽、
姬晓、于洁、花琳6名队员，在未
向球队请假的情况下缺席训练，
经教练组联系后，她们依然不愿
意参加训练，并公然罢训，且拒
绝与俱乐部沟通。考虑到事态严

重，俱乐部经研究作出了“三停”
处理。

罢训队员给出的理由，是
主教练李昕的训练和管理模式
过于严苛，自己无法适应。俱乐
部方面认为，有问题应该按照
正常渠道来沟通，如果行不通，
可以向俱乐部甚至老板反映，

“罢训行为是绝对不能姑息的，
从球员的职业道德、合同的约
束力而言，这都是不被认同和

允许的极端做法。”俱乐部表
示，“李昕指导将作出最后的决
定，一切都由她拍板，球队绝对
树立主帅权威。”

去年的WCBA总决赛上，
浙江女篮不敌山西，冲冠失败。
休赛期，浙江女篮四面出击，聘
请前女篮国手李昕任主教练，
并 先 后 续 约 卞 兰 ，签 下 去 年
MVP吴金珠，内线国手高颂、
陈晓丽，以及美国女篮超级中

锋布兰妮·格里纳，豪华阵容让
她们成为新赛季WCBA总冠军
最有力的争夺者。遗憾的是，在
联赛仅有一周开打的情况下，
浙江女篮貌似强大的阵容，提
前出现了巨大的裂缝。到12日
晚上有消息称，参与罢赛的人
数已经达到了8人。

“人心齐泰山移”，人心散
了的浙江女篮，新赛季还能成
功吗？

手捧铁饭碗
就敢称霸王
本报记者 刘伟

在浙江女篮罢赛的背后，折
射出的是中国篮球人才流动不畅
的深层问题，队员感受不到竞争
上岗的压力，手里抱着铁饭碗，就
有了罢训这种“无法无天”的举
动。

“没有球员喜欢训练，科比、
詹姆斯也不喜欢训练，但是必须
练。只有在强大竞争压力下，球员
才会自觉训练，否则只是喜欢打
球而已。打球人太少，导致中国球
员缺少足够的竞争压力，才会罢
训和抵触体测。”著名篮球评论员
苏群在微博中直言。

在中国篮球职业联赛中，只
要新赛季完成了在篮协注册，基
本可以保证一个赛季的铁饭碗，
加上“整体水平低、能打球的人又
太少”，很多老队员面对教练苛刻
的训练要求，能偷懒就偷懒。据知
情人士透露，李昕来浙江女篮后，
卞兰只练习了七堂课，其他老队
员每七天只练习四天，每堂课只
练习三分之二，体能训练她们是
不参加的。新赛季CBA，老帅蒋兴
权带队的佛山首战客场击败了东
莞，创造了昔日“鱼腩”的历史，老
蒋的看家本事不稀奇，那就是苦
练。

过去的女篮亚锦赛，中国女
篮仅收获一个季军，如果我们无
法从深层次改变体制，又不愿“笨
鸟先飞”，等待中国篮球的依旧是
低谷。

卞兰：详情有待公布
本报记者 刘伟

卞兰在接受记者采访时
表示，训练太严只是其中一部
分，待时机合适时会向外界公
布详细原因。“我也是一头雾
水，罢训只是开头，后来俱乐
部也没有提出过沟通。”在收

到俱乐部的处罚后，卞兰接受
记者采访时说。

事情回到11日上午。俱乐
部方面表示，11日上午，卞兰、
王静、陈晓丽、姬晓、于洁、花
琳6名队员在未向球队请假的
情况下缺席训练，教练组联系
后她们依然公然罢训，并拒绝

与俱乐部沟通。
卞兰表示，罢训之后，俱

乐部并没有和队员们进行沟
通，所谓的沟通只是要求逐个
和队员交流，“我们要求公开
谈，全队一起，不知道俱乐部
想怎么样，他们不向我们公开
他们的想法，想私底下解决。”

山东男篮今日主场首秀

打八一，
还得看住王治郅

本报讯(记者 刘伟) 11月
13日，CBA联赛第二轮全面打响，
山东男篮将在奥体迎来主场首
秀，对手是全华班的八一。联赛首
轮，铁军主将王治郅少有的替补
出场，不过八一依旧轻松击败到
访的吉林东北虎，取得开门红。对
手势头正盛，山东男篮却是缺兵
少将。仅有8人作战的山东男篮面
临着严峻的考验。

作为八一男篮领军人物，王
治郅新赛季打起了替补，阿的江
出人意料的举动背后，其实有其
必然。刚刚过去的休赛期，王治郅
度过了一个无休的夏天。上赛季
联赛结束后，大郅马不停蹄地赶
赴国家队报到，为了备战亚锦赛，
一口气就是三个多月的训练和比
赛。亚锦赛结束，连口气儿都没来
得及喘，大郅又迅速投入到了全
运会比赛当中。男篮兵败菲律宾，
一个历史最差的全运第五名，王
治郅心里很受伤，然而接下来父
母接连病倒，让他又陷入另一种
煎熬。对一位年届36岁的老将，生
活实在太过残酷。

首战打出团队篮球的八一男
篮，赛后甚至被媒体誉为新赛季
潜在的“黑马”，足见这支球队新
赛季的变化之大。然而万变不离
其宗，王治郅还是这支球队的顶
梁柱，即便当了替补，即便自嘲自
己早已是辆超负荷行驶的出租
车，山东男篮也得小心应对。

如果把伤病比喻成猛虎，山东
男篮目前有些“骑虎难下”。丁彦雨
航因左脚踝伤势，确定无缘同八一
一战，睢冉虽然出现在了训练场
上，不过走路还是一瘸一拐的，今
晚能否登场亮相还得两说，全队8

人作战，能否赢得主场开门红，大
伙有点揪心。可不管怎么样，主教
练巩晓彬还是很有信心，“上场比
赛在比分落后、队员受伤的情况
下，我们还是挺了过来，有这股精
神，对胜利我们还是有信心的。”

本报记者 刘伟

12日下午，三个小时的训练
结束后，许家晗跟着助教鞠维松
在场边加练起了折返跑。13日上
午，小许将参加篮协专门组织的
一次体测，如果顺利过关，他将在
晚上火线归队。

就在客场挑战江苏男篮的同
时，许家晗赴北京参加了体能补
测，遗憾的是，这一次小许还是以
微小差距落马。在膝盖手术后这
段时间，因为训练不系统，让素有

“小钢炮”美誉的许家晗有点吃不
消。随着小丁和睢冉受伤，山东男
篮后场人手到了捉襟见肘的地
步。尤其在一号位，杰特身后已经
无人可用，打完江苏，全场揽下40

分12个篮板的杰特没显得太兴
奋，他在迫切地期待许家晗快点
复出，给自己分担点压力。

许家晗期待

“火线复出”

记者观察

本报记者 刘伟

核心队员罢赛，浙江女篮
主教练李昕有何说法？据与她
熟悉的记者介绍，谈到这件事
情的时候，李昕差点哭出声
来：“我活了43岁，为人坦荡，
对得起良心，就算球队只剩一
人也要尽责！”

“我做事直率，从不耍大
牌，可以说上对得起天下对得
起地。一生为人坦荡，做任何
事我宁可对不起自己也不会
对不起别人，在这场口水仗中
请你们相信我的人品，活了43
岁，作为一名职业教练和职业
运动员，我具备最基本的素
质。可以说，该做的我也都做
了，也算仁至义尽，但有些事
不要做得太过分，我李昕可以
拍着良心说这些真心话，我不
想去跟她(暗指卞兰)打口水
仗，太累了，我的心没有人能

理解！”李昕说得很委屈。
种种信息都表明，卞兰等

人之所以参与罢训，是因为李
昕安排的训练量已经大大超
出了她们身体的承受范围。对
于这种说法，李昕并不愿意接
受：“我对于她们的照顾已经
是最底线了，请她们说出来自
己想要的训练量，我制定的训
练量是每周一、三、五自己练投
篮和力量，具体细化是，星期一
至星期六上午基本没有训练，
星期一、二、四、五下午进行训
练，也只有三分之二的训练量，
我已经在我的能力范围内给她
们最大的照顾了，我32岁训练
的时候还有10000米跑和400
米冲刺，我一圈都不会少，我
不知道我还能怎么做。”

“我从1996年执教男队女
队以来，从来没有遇到这种情
况，我相信人在做天在看，你
可以问问带过她(指卞兰)的

教练，去问问他们对她的评
价，如果和一个教练搞不到一
块儿去，有可能是教练的问
题，但和这么多教练都有问
题，就该考虑下了，我真的不
想再说什么。”

据悉，卞兰加盟浙江队的
年 薪 高 达 7 0 万 ，这 在 整 个
WCBA也是绝无仅有的，甚至
超过了很多男队员。如此高薪
为何还有诸多不满？这也让李
昕难以理解。

“我可以告诉你，卞兰的
年薪远远不止70万，给她(指
卞兰)那么高的薪酬不是让她
来耍大牌的，既然资方给了
你那么高的薪酬，你就要有
所作为，要有荣誉感，有感恩
之心。另外，我还是希望不要
让这些事干扰到正常训练，就
算队里只剩一个人，我也会站
好最后一班岗，尽到一个教练
的职责。”

李昕：别拿着高薪耍大牌

卞兰（左）、陈晓丽（中）、李昕（右）在组队之初，相处得很融洽。 Osports 供图

记者观察
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